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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Konrad, Walter     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Belitz, Hans-Joachim     
Dr. Buus, Marcel     
Hube, Rudolf     
Lautenbacher, Manuel     
Lukas, Jutta     
Lüttig, Konrad     
Zander-Ketterer, Helga     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Buch, Julia     
Guth, Iven     
Pfeifer, Ann Kristin     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 1.1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 1.2. Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
5. Bearbeitung von Anträgen (CDU, SPD) 
 
 

Anträge 
 
2. Namensgebung Grünanlage (Grüne) 
 
3. Verkehrszählung im Bereich des nichtausgebauten Alte-Ruhe-Weg (SPD, CDU) 
 
4. Errichtung Buswartehalle (CDU) 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 
 

Anfragen 
 
7. Kinderfreundliches Mainz 2021 (CDU) 
 
8. Alternierendes Parken im Schopenhauerweg (SPD, CDU) 
 
9. Baumnachpflanzungen (SPD) 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Hinweise für Radfahrer am neuen Fahrradparkhaus Hbf-West (CDU) 
 10.2. Entwurf des Bebauungsplans "Schützenhaus Fort Gonsenheim H 98" (CDU) 
 10.3. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1964/2020, CDU 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1755/2021, SPD, CDU 
 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0329/2021 DIE GRÜNEN,  

Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
 
12. Beschlussvorlagen 
 12.1. Freiwillige Feuerwehr 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Einwohnerfragestunde 09.03.21 
 13.2. Bodenmarkierungen 
 
14. Stadtteilmittel 
 14.1. Förderantrag 25 Jahre Internationales Mainzer Weihnachtsfestival 



   4 

 
 
 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit, den TOP vor 
den Anträge aufzurufen. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
 
Punkt 1.1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Faber, bedankt sich für sein Engagement und überreicht 
einen Dankesbrief des Oberbürgermeisters.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 1.2 Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Da Frau Buch heute nicht zugegen ist, erfolgt die Verpflichtung in der Sitzung 21.09.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Bearbeitung von Anträgen (CDU, SPD) 

Vorlage: 0879/2021 
 
Herr Belitz begründet den Antrag und fügt hinzu, dass es sich hierbei um die Selbstorganisation 
des Ortsbeirates handelt. Er weist darauf hin, dass dem Antrag eine Ergänzung von CDU, SPD 
und DIE LINKE hinzugfügt wird. 
 
Nach ausführlicher Diskussion wird der Antrag mit der Ergänzung einstimmig mit 7:0:3 Stim-
men beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 
 
Punkt 2 Namensgebung Grünanlage (Grüne) 

Vorlage: 0827/2021 
 
Herr Dr. Buus begründet den Antrag. 
 
Frau Lukas schlägt vor auch die Kitas und Schulen zu beteiligen und die unter Nummer 1 ge-
nannte Frist auf den 30.09.21 zu ändern, ebenso die Frist unter Nr. 5 auf den 16.11.21. 
 
Die Antragstellerin übernimmt die Ergänzungen und der so ergänzte Antrag wird einstimmig 
beschlossen.  
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Punkt 3 Verkehrszählung im Bereich des nichtausgebauten Alte-Ruhe-Weg 

(SPD, CDU) 
Vorlage: 0828/2021 

 
Herr Zaufke begründet den Antrag, Herr Belitz ergänzt, dass durch die Zählung die Bedeutung 
dieses Weges für den Ortsteil untermauert werden wird. 
 
Herr Dr. Buus regt an, den Antrag an die Verkehrskommission zu überweisen und mit der 
Verkehrsverwaltung zu besprechen. Er erklärt, der Zustand des Weges ist unabhängig von der 
Benutzerzahl. 
 
Der Antrag wird mit 6:3:1 Stimmen mehrheitlich beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Errichtung Buswartehalle (CDU) 

hier: neue Haltestalle "Hartenbergpark" in Richtung SWR 
Vorlage: 0868/2021 

 
Der von Herrn Hube begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger fragt die Verwaltung im Hinblick auf den Alteruheweg, wie es sein kann, dass im 
Doppelhaushalt Gelder für die Instandhaltung eingestellt sind, die Verkehrsverwaltung dem 
Ortsbeirat im Januar 2021 aber antwortet, es sind keine Mittel vorhanden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
 
Punkt 7 Kinderfreundliches Mainz 2021 (CDU) 

hier: Ersatzbeschaffungen von Spielgeräten im Hartenberg-Park 
im Haushaltsjahr 2021 
Vorlage: 0774/2021 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV.  
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Punkt 8 Alternierendes Parken im Schopenhauerweg (SPD, CDU) 

Vorlage: 0874/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 9 Baumnachpflanzungen (SPD) 

Vorlage: 0898/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.06.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Hinweise für Radfahrer am neuen Fahrradparkhaus Hbf-West (CDU) 

Vorlage: 0325/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.05.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Entwurf des Bebauungsplans "Schützenhaus Fort Gonsenheim H 98" 

(CDU) 
Vorlage: 0572/2021 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 05.05.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1964/2020, CDU 

hier. Baumbilanz und Nachpflanzungen 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 10.05.21.  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1755/2021, SPD, CDU 

hier: Aufstellung von Bebauungsplänen und Kartierung der Flächen 
ohne rechtskräftige Bebauungspläne 

 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 19.04.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0329/2021 DIE GRÜNEN,  

Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
hier: Errichtung von Calisthenics-Trainingsgeräten im  
Hartenberg-Park 
Vorlage: 0841/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 31.05.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Freiwillige Feuerwehr, Zustandsdiagnose und Machbarkeitsstudie 

zum Bau von Feuerwehrhäusern 
hier: Kenntnisnahme und weiteres Vorgehen 
Vorlage: 0313/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage. 
 
Der Vorsitzende verweist auf die enorme Bedeutung der Freiwilligen Feuerwehren und äußert 
die Bitte, dass die Verwaltung hier schnellstmöglich agieren soll.  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Einwohnerfragestunde 09.03.21 

hier: Mombacher Straße 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 27.04.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Bodenmarkierungen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Oberbürgermeisters vom 26.05.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Förderantrag 25 Jahre Internationales Mainzer Weihnachtsfestival 
 
Der Vorsitzende informiert über einen Förderantrag “25 Jahre Internationales Mainzer Weih-
nachtsfestival” und schlägt vor, die Veranstaltung mit 300,00€ zu unterstützen. 
 
Der Ortsbeirat stimmt einstimmig zu.  
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Walter Konrad gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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